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Rapporteur : M. DACLIN  Jean-Michel 

M. JULIEN-LAFERRIERE Hubert, rapporteur : Avis favorable 
de la Commission Monsieur le Maire, pour une subvention à l’Institut 
Aspen. 

 
M. TETE Etienne, Adjoint : Monsieur le Maire, chers Collègues, 

je voudrais tout d’abord rappeler ce qu’est l’Institut Aspen, qui est peu 
connu. Il s’agit d’une association implantée à Lyon depuis 1995 et 
bénéficie d’un ensemble de subventions publiques venant de différentes 
collectivités locales pour un total, cela dépend des années, autour de 
200.000 euros. Ce qui a déjà fait dire par notre Groupe, qu’il est tout à fait 
étonnant, de voir combien ceux qui développent l’idéologie de l’économie 
libérale ont besoin d’autant d’argent public pour pouvoir en parler. 

 
D’aucuns pourraient peut-être dire que ce sont là encore de 

nouveaux convertis au développement durable et qu’ils en faisaient depuis 
fort longtemps, comme le Bourgeois Gentilhomme, sans le savoir, mais les 
nouveaux convertis, les ouvriers de la dernière heure comme on en voit 
beaucoup ces temps-ci en matière de développement durable, sont certes 
bien reçus auprès du « Père, dans l’Evangile », mais j’ai remarqué qu’en 
politique, ce ne sont pas forcément les plus compétents ce qui montre que 
les politiques et l’Evangile ne sont pas forcément la même chose. 

 
La deuxième observation que je voulais faire sur ce dossier 

concerne la faible visibilité de cette association. J’avais fait, pour vous faire 
plaisir Monsieur le Maire, une comparaison avec votre Adjoint à 
l’Economie, aujourd’hui Député qui n’est plus parmi nous, sur l’indice de 
notoriété car je ne voulais pas faire des comparaisons qui vous auraient 
fâché et vous savez mon souci de toujours vous faire plaisir. Donc j’avais 
fait une comparaison avec Pierre-Alain Muet et j’avais montré que 
finalement vos adjoints socialistes avaient des indices de notoriété plus 
forts que l’Institut Aspen et que finalement ils nous coûtaient beaucoup 
moins cher pour parler en bien de notre collectivité. 

 
M. LE MAIRE : Vous aviez fait faire des enquêtes ? 
 
M. TETE Etienne : J’avais fait une comparaison d’indice de 

notoriété sur des critères fiables que je vous avais exposés et je peux vous 
les redonner, ne serait-ce que simplement la comparaison du nombre de 
fois où Aspen apparaît dans le journal « Le Monde » qui est une référence, 
et à la fois le nombre de fois où apparaissent…  

 
M. LE MAIRE : Ce n’est pas la même chose, ils sont 

internationaux. Il faut prendre le Washington Post ! 
 



M. TETE Etienne : Je vous parle d’Aspen Lyon, l’association 
que nous subventionnons. Nous ne parlons pas d’Aspen au Colorado qui 
est plutôt réputé pour ses pistes de ski que pour sa réflexion 
philosophique. Mais chacun connaît Aspen en fonction des indices de 
notoriété réelle sur ce sujet, Monsieur le Maire. 

 
M. LE MAIRE : J’espère qu’il y a de la neige durable ! 
 
M. TETE Etienne : Je l’espère aussi, mais pour des raisons de 

développement durable Monsieur le Maire, je ne vais pas à Aspen faire du 
ski, parce que l’indice carbone de l’aviation civile, tant que nous ne payons 
pas les taxes sur le kérosène sont beaucoup plus élevées. Voilà pour un 
certain nombre de remarques. 

 
Maintenant, vous-même, vous aviez remarqué que cette 

association avait une dynamique d’intérêt général faible et vous aviez 
souhaité dans le passé, changer de directeur pour « booster » cette 
association. Aujourd’hui, nous sommes obligés de constater que les 
choses restent en l’état et on ne peut que se réjouir du recalibrage à la 
baisse de la subvention à cette association qui va encore, je l’espère, plus 
se rapprocher dans les années, vers son véritable utilité d’intérêt général.  

 
M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon 

rapport. Il n’y a pas d’opposition ? Elles sont adoptées à la majorité. 
 
(Le Groupe Les Verts s’est abstenu.) 
 

 (Adopté.) 
 


